

# El cierre de Betiondo contribuirá al uso seguro del transporte escolar

La Policía Municipal de Ermua garantizará que se cierra el tránsito, salvo a los vecinos de la zona, cinco minutos antes de la llegada de los autobuses escolares

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El dispositivo especial de vigilancia de la seguridad vial en el entorno de los centros escolares de Ongarai incluye el cierre al tráfico rodado de la calle Betiondo desde cinco minutos antes de la hora de llegada de los autobuses escolares hasta su salida, una vez que los estudiantes hayan bajado del autobús y entrado a su colegio.

Este cierre afecta hasta las esquinas de Anaitasuna Ikastola y el colegio San Pelayo, ya que durante este tiempo sólo se permitirá la salida de vehículos de las personas residentes en Ongarai. Por tanto, los usuarios de vehículo privado que acudan a los colegios deberán hacerlo antes de este cierre de paso o deberán dejar el automóvil fuera de esa zona, porque no podrán circular mientras los autobuses escolares maniobran en el lugar.

En semanas precedentes la Policía Municipal ha informado ya a los propietarios de vehículos que aparcen en esa zona, a través de notas o personalmente, de que se hará especial hincapié en controlar el estacionamiento sobre las aceras, pasos de peatones o vías de circulación y en prohibir la parada o estacionamiento de coches en las paradas del autobús escolar o en las inmediaciones de los colegios.

Por ello, recomiendan a los padres y madres que pese a estos inconvenientes quieran dejar o recoger a sus hijos en coche, que utilicen un aparcamiento público a me-



Un policía local controla los accesos de los vehículos en las inmediaciones de Betiondo. ■ A. L.

nos de 250 metros, situado junto al complejo deportivo Betiondo. Este aparcamiento cuenta con 210 plazas y 5.800 metros cuadrados, además de sistema de iluminación y cámaras de vigilancia. El parking se comunica con la rotonda de la zona alta de San Pelayo sin tener que atravesar la vía que se cortará durante varios minutos cada mañana.

## Crear un espacio libre

Además, agentes de la Policía Local han regulado durante estas primeras semanas de curso el tráfico, en las horas de entrada a los centros educativos, para garantizar la seguridad de todos los peatones que circulan a esas horas por la zona.

El objetivo de esta medida es crear un espacio libre de coches y,

## Se controlarán más los aparcamientos en aceras, pasos de peatones o vías de circulación

## El objetivo de las medidas es crear un espacio libre de coches y más seguro para la población escolar

por tanto, totalmente seguro para los niños y niñas que van al colegio andando o en transporte colectivo, sin que los vehículos privados que les transportan de manera indivi-

dual puedan acceder a esta zona segura hasta la salida de los autobuses. Cabe destacar que en los tres centros escolares de Ongarai se han matriculado este año más de 1.400 estudiantes, que diariamente acuden por estas vías al colegio.

Hay que tener en cuenta que el alumnado que acude en transporte escolar también se ve afectado por el uso de los vehículos particulares, puesto que en muchos casos los coches estacionan en las paradas provocando numerosas situaciones de inseguridad al bajarse o subirse de los autobuses.

El alumnado de estos colegios ya ha sido avisado, a través de una nota informativa, sobre la puesta en marcha de esta nueva campaña que aportará más seguridad en el Camino Escolar.

## El cine-club de Ermua proyecta hoy el filme sobre la controvertida figura de 'Carlos'

■ A. LASUEN

**ERMUA.** El cine-club ermuaarra proyectará hoy la película 'Carlos', del director Olivier Assayas, sobre la contradictoria figura de Ilich Ramírez, militante venezolano de la OLP. Esta se proyectará a partir de las 20.30 horas, en el Ermua Antzokia. La entrada costará 3 euros.

Se trata de una película extraña por su metraje (325 minutos) y por su valentía. Da a conocer a militantes de la extrema izquierda en los años dorados del siglo XX, donde hijos de clases acomodadas y que no sufrieron la gran guerra ni la lucha por los derechos laborales de los trabajadores, se infunden de un extremismo que los aleja de la izquierda tradicional, y crean Facciones del Ejército Rojo en todo el mundo.

Carlos es un hijo de comunistas venezolanos, su verdadero nombre es Ilich y pertenece a una burguesía adinerada. Estudia economía en la URSS y la mejor manera de aplicarla en el primer mundo, es la lucha armada.

El período de tiempo en que transcurre la película va desde 1974 a 1998. Estos transcurren entre el apoyo de esta lucha por los países emergentes y revolucionarios árabes, (Libia, Irak, Argelia, Siria, Yemen), por su vinculación a la causa Palestina a la permisividad de los países del Bloque Socialista (la URSS, Alemania Democrática, Hungría, Rumanía).

La película, minuciosamente bien ambientada, presenta lo distinta que era aquella sociedad y la facilidad de cometer atentados. No se había desarrollado esa extrema vigilancia y en las terrazas de un aeropuerto se podía sacar un lanzagranadas.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

|                                                        |                           |
|--------------------------------------------------------|---------------------------|
| <b>URGENCIAS</b>                                       |                           |
| SOS DEIAK                                              | 112                       |
| DYA                                                    | 943 464 622               |
| <b>HOSPITALES</b>                                      |                           |
| Hospital Mendaro                                       | 943 032 800               |
| Ambulatorio de Eibar                                   | 943 032 500               |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua)                        | 943 032 650               |
| Ambulatorio de Ermua                                   | 943 032 630               |
| <b>POLICÍA MUNICIPAL</b>                               |                           |
| Eibar                                                  | 943 708 424               |
| Ermua                                                  | 943 176 300               |
| <b>ERTZAINZTA</b>                                      |                           |
| Eibar                                                  | 943 581 700               |
| <b>BOMBEROS</b> Toda la provincia                      |                           |
|                                                        | 112                       |
| <b>TRANSPORTES</b>                                     |                           |
| Euskotren                                              | 902 543 210               |
| Pesa Eibar                                             | 902 101 210               |
| Lurraldebus                                            |                           |
| Bizkaibus                                              | 902 222 265               |
| <b>TAXIS</b>                                           |                           |
| Eibar                                                  | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua                                                  | 943 170 396               |
| <b>AYUNTAMIENTOS</b>                                   |                           |
| Eibar (Centralita)                                     | 943 708 400               |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010                       |
| Ermua                                                  | 943 176 322               |

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

Carlos 20.30

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.

Festivos: 7.45 y 18.00

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Urizar (Julián Etxeberria, 7).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Urizar (Julián Etxeberria, 7, Eibar).

DEBA

# Errota Zar, un campo de fútbol a medio hacer

El Amaikak Bat busca que la segunda fase de las instalaciones se complete

ION FERNÁNDEZ

DEBA. En octubre de 2005 se dieron por finalizadas las obras del campo de fútbol de Errota Zar. Por lo menos la primera fase. Desde entonces, el Amaikak Bat viene utilizando el terreno de juego para efectuar sus partidos, aunque las instalaciones estén a medio terminar. Después de seis años y sufrir una serie de robos, con sus respectivos desperfectos, el club deportivo sigue buscando opciones para conseguir que el proyecto entero llegue a su fin.

La parte completada corresponde al campo de fútbol, el graderío, la cimentación de la zona de vestuarios, almacenes y otras dependencias, así como la depuración de aguas residuales para algunos módulos. Gracias a esta obra, no hay ningún problema en que en las instalaciones se disputen partidos. Pero todavía queda una parte para dar por concluido el proyecto.

La segunda fase del proyecto del campo ubicado en Hartzabal corresponde a una zona colindante a las gradas y a las vías del tren. En ese espacio está previsto que se construyan dos almacenes; dos aseos, uno para hombres y otro para mujeres; cinco vestuarios (los actuales son prefabricados), cuatro para los equipos de fútbol y uno para los árbitros; un bar, botiquín, oficinas y taquillas. Todo ello corresponde a una superficie útil de 379,88 metros cuadrados útiles y 476,67m2 construidos. Los trabajos a realizar corresponden al alzado de las estructuras y losas de cubiertas, cerramiento y cobertura, así como los acabados. Además, haría falta levantar una valla adecuada para evitar robos, ya que hasta la fecha los ladrones han entrado en siete ocasiones, la última de ellas el pasado mayo, cuando sustrajeron el cableado de cobre.



Vista parcial del campo de fútbol de Errota Zar. ANDER SALEGI

## Presentación de los equipos de fútbol

El Amaikak Bat llevará a cabo mañana la presentación de sus plantillas para esta temporada. Tres equipos ya han comenzado la liga y el cadete lo hizo en casa, así que los seguidores ya han tenido un contacto con los jugadores.

El Amaikak Bat solicitó un informe sobre los trabajos necesarios a realizar en esta segunda fase. Según el estudio, se necesitarían unos 658.245 euros para completar la obra. Lejos de quedarse ahí, la entidad ha mantenido reuniones con la Diputación Foral de Gipuzkoa y la Federación de Fútbol para conseguir fondos con los que acabar el proyecto. El resultado ha resultado positivo, dado que tras hablar con los dirigentes se ha valorado que para poder completar Errota Zar el Ayuntamiento debería aportar unos 300.000 euros.

El Amaikak Bat se reunió antes de las elecciones municipales con todos los grupos políticos para conocer sus intenciones de cara a la situación de Errota Zar. Alternati-

dores. Todo el club se reunirá mañana, a partir de las 17.30 horas, en Errota Zar para desarrollar el acto. Cada conjunto irá saliendo al campo cada 15 minutos. Las primeras en salir al campo serán las chicas del infantil femenino de fútbol 8; les seguirán los cadetes masculino (17.45); cadete femenino (18.00), infantil masculino (18.15), juvenil (18.30), para cerrar la sesión con el Preferente (18.45 horas).

va, partido ganador de los comicios y que actualmente dirige el Ayuntamiento, les explicó que analizarían la situación económica e intentarían hacer un esfuerzo.

### Falta de aparcamiento

Otro de los problemas que existen en Errota Zar es la falta de un espacio para dejar los vehículos. Hay unos terrenos pegados a las instalaciones que corresponden a un particular, por lo que el Amaikak Bat propone como mejor alternativa asfaltar la zona situada debajo de la rotonda, dado que ello permitiría muchas plazas.

No hay plazos para terminar completamente Errota Zar. Pero el Amaikak Bat buscará fórmulas para conseguirlo.

## Farmacias de guardia

La farmacia mutrikuarra Ochagavía Urriz realizará hoy el turno de guardia. El establecimiento se encuentra ubicado en la avenida Tenientes Txurruka 3 y tiene por teléfono el 943-195026. La farmacia Apraiz Maturana llevará a cabo el servicio desde mañana hasta el domingo. El local está en Erdikokale 3, y tiene como número de teléfono el 943-603250.

## Curso de turismo

Debegesa y Basquetour llevarán a cabo en un plan de cuatro cursos para los profesionales del sector turístico. El objetivo es potenciar el servicio de atención al cliente y promover un proceso de mejora continua. El primero de los cursos se impartirá el lunes. Los interesados pueden inscribirse hasta hoy llamando al 943-820110 o en la dirección beaescobar@debegesa.com.

ONDARROA

# Aumenta el número de matriculados en estudios de pesca marítima

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La apertura de los cursos de la Escuela de Pesca de Ondarroa ha evidenciado un mayor interés por los cursos marítimos pesqueros, a tenor del nivel de matriculaciones. En los centros de IMK Pasaia, Antiguako Ama Ikastetxea (Ondarroa) e IMK Bermeo, se ofrecen estudios de grado medio, como los de operación, control y mantenimiento de maquinaria e instalaciones del buque, además de pesca y transporte marítimo. En cuanto al grado superior están los de navegación, pesca y transporte marítimo, este ciclo no se imparte en IMK Bermeo, así como los de supervisión, control de máquinas e instalaciones del buque.

Ante la coyuntura económica actual, el viceconsejero de Agricultura y Pesca, José Luis Anda ha subrayado la necesidad de la formación como elemento competitivo y para la generación de empleo, riqueza, y productos de calidad en el sector agrario y marítimo pesquero. «Nuestro objeti-

vo primordial debe ser mejorar la calidad de vida de nuestros pueblos, de las familias que viven de la actividad del sector pesquero y, en general, contribuir al máximo en la generación de beneficio al conjunto de la sociedad».

### Kandido Zubikarai

El antiguo colaborador del comando Eibar de ETA Kandido Zubikarai Badiola ha sido puesto en libertad el martes por la noche, tras haber cumplido una condena de 22 años de prisión, según fuentes penitenciarias.

Zubikarai, de 56 años, fue detenido por la Guardia Civil en su domicilio de Ondarroa el 16 de abril de 1989 en el curso de una operación en la que fue desarticulado el comando Eibar. Los tres miembros liberados de esta célula etarra fueron apresados en la vivienda de Zubikarai donde estaban escondidos.

La Audiencia Nacional le aplicó la 'doctrina Parot', lo que retrasó su puesta en libertad del año 2006 al 2011.

ERMUA



Emilia Nogales, junto a una de sus obras.

## Emilia Nogales expone sus trabajos en Lobiano

K. ITURRIAGAOITIA

ERMUA. La pintora Emilia Nogales ha expuesto su obra en Lobiano Kultur Gunea. Las dos salas inferiores del centro acogen una selección de la obra pictórica de la artista elgoibartarra. En la selección hay una cuarentena de sus trabajos, de distintos tamaños los cuales permanecerán en Ermua hasta el próximo día 25 del corriente.

La muestra puede visitarse de 18.00 a 20.00 horas los días laborales y también por la mañana de 12.00 a 14.00 horas, los sábados, domingos y festivos. La entrada es gratuita.

Emilia lleva más de una década

da pintando. Su estilo ha ido evolucionando y en la muestra pueden verse paisajes de ensueño que se entrelazan con imágenes realistas. Utiliza una fusión de técnicas mixtas mezclando el collage, la acuarela, el óleo y desde más recientemente los acrílicos.

Las bicicletas, la ropa o las flores son elementos que enlaza, con unas leyendas escritas en espejo y unos fondos de orientación abstracta que recuerda a paisajes oníricos. Emilia Nogales es una artista autodidacta que estudió diseño de moda y patronaje industrial en Barcelona, especialidades que necesitan del dibujo, base ésta de la pintura que es su pasión.

## EN BREVE DEBA

### Charla en el Club Arbil

Los socios del Centro Social Arbil podrán asistir mañana a una charla organizada en el local por Aulas Kutxa. La cita, que empezará a las 18.00 horas, tendrá por título 'Cómo prevenir las caídas en el domicilio'. Los conocimientos serán impartidos por la experta en el tema Beatriz Pereda.